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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 15. Sitzung des Ortsrates Epe 
vom 28.04.2015 

Dorftreff, Malgartener Straße 117a, 49565 Bramsche 
 

 
 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Jürgen Kiesekamp  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Frau Andrea Bittmann  
Herr Guido Buck  
Herr Johannes Schomaker  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Arie Boender  
Frau Helga Poske  
Herr Volker Stuckenberg  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Robert Goda  
Herr Wolfgang Matzat  

Sonstiges Mitglied gem. § 7 (3) HS 
Herr Heiner Hundeling  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Patrick Jahnke  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Frau Eileen Hackmann  

Gäste 
Herr Thomas Greve  
 
 
Beginn: 19:00 Ende:  
 
Tagesordnung: 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Be-

schlussfähigkeit 
  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   
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 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
17.02.2015 

  

 4   Mandatsverlust im Ortsrat Epe - Nachrücker Herr 
Guido Buck 

WP 11-16/729  

 5   Verpflichtung eines neuen Ortsratsmitglieds   

 6   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 7   Einwohnerfragestunde   

 8   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ort-
schaft Epe 

  

 9   Wahl einer Schiedsperson und einer stellvertretenden 
Schiedsperson für den Bezirk Bramsche 

WP 11-16/749  

 10   Sachstand Windpark Ahrensfeld aus Sicht der Verwal-
tung/weiteres Vorgehen 

  

 11   Beantwortung von Anfragen   

 12   Anfragen und Anregungen   

 13   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Be-

schlussfähigkeit 
 

 
OBM Kiesekamp stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
OBM Kiesekamp moniert das seine Einladung verspätet zugegangen sei. Da ihm der Inhalt der Tages-
ordnung bereits im Vorfeld bekannt gewesen sei, möchte er dem Fortgang der Ortsratssitzung nicht 
im Wege stehen. 
 
 
 
 
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Die Tagesordnung wird im nichtöffentlichen Teil einstimmig um den TOP 14 „B-Plan Rüßkamp und 
Grundstücksangelegenheiten“ ergänzt. 
 
 
 
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

17.02.2015 
 

 
Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt. 
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TOP  4 Mandatsverlust im Ortsrat Epe - Nachrücker Herr Guido 

Buck 
WP 11-16/729 

 
Der Ortsrat beschließt entsprechend der Vorlage. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig. 
 
 
 
 
 
TOP  5 Verpflichtung eines neuen Ortsratsmitglieds  
 
OBM Kiesekamp verpflichtet das neue ORM Guido Buck nach den Vorschriften des Niedersächsi-
schen Kommunalverfassungsgesetzes. 
 
 
 
 
 
TOP  6 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Kiesekamp informiert den Ortsrat ausführlich über seine, seit der letzten Ortsratssitzung, wahr-
genommenen Termine.  
OBM Kiesekamp bittet alle Anwesenden, sich im Gedenken an das ehemalige, verstorbene ORM 
Friedel Steinmeyer zu erheben. 
 
 
 
 
 
TOP  7 Einwohnerfragestunde  
 
./. 
 
 
 
 
 
TOP  8 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ort-

schaft Epe 
 

 
OBM Kiesekamp weist darauf hin, dass in der vorliegenden Aufstellung der Verwaltung die Zuwen-
dung an die Jugendarbeit der Schützen über 200,00 € nicht aufgeführt sei, der Beschluss wurde im 
Februar gefasst. 
 
Der Ortsrat beschließt über die Verwendung von Mitteln zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft wie 
folgt: 
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Bus Windparkbesichtigung  250,00 € 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig. 
 
 
 
 
 
TOP  9 Wahl einer Schiedsperson und einer stellvertretenden 

Schiedsperson für den Bezirk Bramsche 
WP 11-16/749 

 
Der Ortsrat beschließt entsprechend der Vorlage. 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig. 
 
 
 
 
 
TOP  10 Sachstand Windpark Ahrensfeld aus Sicht der Verwal-

tung/weiteres Vorgehen 
 

 
LSBD Greife erläutert ausführlich den Sachstand und das weitere Planverfahren zu den Windparkan-
lagen.  
LSBD Greife erklärt auf Nachfrage von ORM Schomaker, dass die Fraktionsvorsitzenden eine Ausfer-
tigung der Abwägung Papierform erhalten werden.  
 
 
 
 
 
TOP  11 Beantwortung von Anfragen  
 
11.1 ORM Boender weist darauf hin, dass das Geländer am Ahrensbach (TOP 12, Sitzung vom 

17.02.2015) bislang noch nicht instandgesetzt worden sei.  
 
 Antwort FB 4 (Herr Hentze, 06..05.2015): 
 Das Geländer wird durch eine Fremdfirma instand gesetzt. 
 
 
11.2 OBM Kiesekamp informiert den Ortsrat zu TOP 11.4 der Sitzung vom 14.10.2014 und TOP 11 

der Sitzung vom 17.02.2015 (Spielplatz „Auf dem Stapelkamp“), dass er ein Gespräch mit 
Herrn Klare vom Betriebshof geführt und die Angelegenheit mit ihm geklärt habe. 

 
 
 
 
 
TOP  12 Anfragen und Anregungen  
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12.1 OBM Kiesekamp gibt den Termin zur Besichtigung der Windparkanlage „Burgsteinfurt“ be-

kannt. Termin: 13.06.2015, Abfahrt 09.30 Uhr Dorftreff. 
 
12.2 Der Ortsrat spricht sich einstimmig dafür aus, das nächste Dorffest vor den Sommerferien 

2016 stattfinden zu lassen. Der Termin soll noch in diesem Jahr benannt werden.  
 
12.3 ORM Stuckenberg fragt an, ob die Möglichkeit bestehe, dass der Sportverein Spielgeräte für 

den Spielplatz am Dorftreff in Zusammenarbeit mit der Stadt Bramsche anschaffen könnte 
und die Stadt Bramsche anschließend die Wartung dieser Spielgeräte übernehmen könnte. 
Es gehe hierbei nicht um die Finanzierung der Spielgeräte sondern lediglich um eine vernünf-
tige Anschaffung guter Spielgeräte. LSBD Greife erklärt, dass man bezüglich der Anschaffung 
den Kontakt zum Fachbereich 4 Herrn Fünfzig oder Frau Kepper suchen sollte, weiterhin sag-
te er eine Übernahme der Wartung durch die Stadt zu. 

 
12.4 OBM Kiesekamp spricht sich dafür aus, dass ein öffentlicher Aschenbecher vor dem Dorftreff 

aufgestellt/angebracht werden sollte. 
 
 
 
 
 
TOP  13 Einwohnerfragestunde  
 
13.1 Ein Bürger erkundigt sich, warum für die Anschaffung einer neuen Bank im Ortsrat Epe 

250,00 € bereitgestellt wurden, während für die Anschaffung einer neuen Bank im Ortsrat 
Engter 900,00 € bereitgestellt worden sind. Er fragt an, ob der Ortsrat Epe die Unterlagen zur 
Verfügung stellen könnte. ORM Bittmann gibt den Hinweis, dass die Heilpädagogische Hilfe 
Osnabrück Holzbänke herstellt und diese zu einem günstigen Preis veräußert. OBM Kiese-
kamp erklärt, dass die durch den Ortsrat Epe angeschaffte Bank über den gemeinnützigen 
Verein „Noller Schlucht“ angeschafft werden soll, in dem Zusammenhang weist er darauf hin, 
dass die Bank noch immer nicht angeschafft worden sei.    

 
 Antwort FB 4 (Frau Kepper, 06.05.2015): 
 Es werden 2 neue Bänke beschafft und in Absprache mit dem Ortsbürgermeister aufgestellt. 
  
 
13.2 Eine Bürgerin informiert den Ortsrat darüber, dass ein Grundstücksinteressent Anwohner der 

Blankenburger Straße anrufe und ihnen gegenüber erkläre, dass sollten sie schriftlich dem 
Bauvorhaben des Interessenten zustimmen, dieser eine Baugenehmigung durch den Land-
kreis Osnabrück erhalten könnte, ohne dass die Stadt Bramsche ihre Zustimmung geben 
müsste. LSBD Greife antwortet darauf, dass diese durch den Grundstücksinteressenten getä-
tigte Aussage nicht der Wahrheit entspräche. Der Landkreis könne nach dem derzeit gültigen 
B-Plan keine Baugenehmigung erteilen, zudem nicht ohne Zustimmung der Stadt.  

 
 
 
 
 
 
 
Pahlmann Jürgen Kiesekamp Kirsten Santowski 
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Bürgermeister Vorsitzende Protokollführer 
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